

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. yd. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De «La Esperanza»:

Florescia 20 de diciembre.

Victor Manuel está decidido á volver á Roma para primero de año, y no sería difícil que permaneciera allí algun tiempo. El asunto de los centinelas del Vaticano ha venido á dar ocasion á los ministros que insistian hace algun tiempo para que el Rey se instalara por fin en la capital definitiva. Hé aquí cómo ha querido explotarse este incidente. Se ha persuadido al Rey que, despues de haberse visto obligados á retirar la guarnicion italiana de Belvedere, no hay otros medios de garantizar la vida del Papa que con la presencia de Victor Manuel en el Quirinal. «En tanto que permanezcais allí, se ha dicho, la asonada popular no se atreverá á invadir el Vaticano; pero desde el dia en que os alejeis, nosotros no podemos garantizarlo.»

¿Se trata de una habilidad de cortesanos, ó los ministros creen de buena fé lo que dicen? Seria muy difícil adivinarlo en estos momentos; pero el Rey lo ha creido, ó al ménos aparenta creerlo. Irá, pues; residirá en todos los alrededores de Roma, en el Quirinal luego, y despues se establecerá en Castelporziano. No quiere que se diga por la diplomacia, si el Papa cae en poder de la canalla, que esto es debido á su ausencia, aunque sabe bien que la canalla que alborota y se organiza en Roma se mostraria muy satisfecha de dar dos golpes de una vez, desembarazándose simultáneamente del Papa y del Rey.

Este hombre es una de las fisonomías ménos estudiadas de los tiempos presentes. Se le conoce muy mal en el extranjero, y esto no tiene nada de extraño, porque en Italia acontece lo propio. Se cree buena mente que es un hombre degradado y atrofiado por los excesos, y que no se ocupa para nada de política, de cuya ciencia no conoce ni una sola palabra. Pero se engaña miserablemente. En cuánto á los excesos, la edad no los permite ya, y en cuanto á la gobernacion del Estado, la deja ménos á la iniciativa de los ministros de lo que se cree. Si me contestan los lectores que la política que domina en Italia es propia de gobiernos embrutecidos, no tratará de contradecirles; pero importa dar á cada uno lo que le corresponde. No sé trata ni de Cavour, ni de Lamarmora, ni de Ricasoli, ni de Ratazzi, ni de Larza, que todo lo han trastornado. El gobierno está todavía en manos del «Galantuomo».

Este hombre salió de muy lejos para llegar á donde estamos. Al principio de su vida política, en 1848, era, segun el lenguaje vulgar, todo un reaccionario, y por esto fué engañado el mariscal Radetzky. El general en jefe del ejército austriaco, despues de la batalla de Novara, era dueño de marchar sobre Turin, y se disponia á hacerlo: la abdicacion de Carlos Alberto en favor de su hijo hizo fracasar de un golpe todos sus proyectos. Radetzky creyó (ó

hizo decir en estos tiempos) haber ganado algo mas que una batalla; creyó haber asegurado un feal aliado á Austria contra el partido revolucionario.

Su reinado empezó bajo los auspicios de una política resuelta y francamente conservadora. Ratazzi fue arrojado de la corte, y sus colégas del último ministerio de Carlos Alberto se creyeron muy satisfechos de ir á ocultar su vergüenza á las provincias. No quedó uno solo en Turin. Victor Manuel, al elegir á M. de Launay para su primer presidente del Consejo, dió serias garantías al partido conservador; pero detras de Launay estaban Pinelli y otros doctrinarios, y muy atras todavia M. de Cavour. En aquel entonces se les clasificó á todos de reaccionarios, y solo á este título tenia el Rey confianza en ellos.

Poco á poco cayó la máscara bajo la cual todos se ocultaban. Pinelli, puesto por el partido avanzado para tomar revancha contra Austria, ideó una diversion, atacando á la Iglesia. Cavour le siguió en este nuevo camino, mientras que los verdaderos conservadores se alejaron de ellos. De esta suerte quedó constituido en el Piamonte el nuevo partido monárquico-revolucionario. La lucha con la Iglesia, que no habia sido mas que un espediente político, fue en adelante todo un programa para ese partido.

El Rey emprendió al principio con repugnancia ese camino. Repetidas veces se le oia decir: «M. Cavour es un buen caballo de pura sangre, que me sirve bien, pero importa ponerle orejeras.» Frase de que luego se valió el ciudadano Orense hablando del partido progresista. Ciertamente en este tiempo no creia que el destierro de Mons. Franzoni, Arzobispo de Turin, y la ruptura del Concordato, le conducirian hasta encerrar al Papa en el Vaticano. En Francia se constituyó el imperio durante esa época, é Italia halló á uno, un viejo conspirador, que habia combatido á los soldados de Gregorio XVI. Este viejo conspirador estaba al frente de una poderosa nacion, y rodeado de gran prestigio. Todo lo estudiaba con ansiedad.

Como parecia que no guardaba un recuerdo muy completo de su pasado Feliz Orsini se encargó de recordárselo. Las bombas de la Opera decidieron de los destinos de Francia y de Italia. Napoleon III se hizo francemason, y Victor Manuel se hizo inscribir en una de las lógias de Turin.

Desde este dia Victor Manuel quedó vencido. Cavour, que lo habia presentado al venerable, se convirtió en maestro suyo. La guerra contra la Iglesia fué desde entonces el fin último de toda la política italiana, segun las prescripciones de la secta, la cual obligó al Rey á conservar algunos de sus ministros, reservándose ella por su parte el derecho de imponerle los otros en sus Consejos.

Victor Manuel hizo todavia una débil tentativa para emanciparse de ese yugo odioso, el dia en que anunció la anexion de Venecia. Abandonado á sí propio y alejado por casualidad de todos sus ministros, escribió de su puño y letra: «Italia está completada;

que los italianos sepan conservarla.» Estas sencillas palabras levantaron una ruidosa tempestad en todas las logias. Realmente desde este dia la vida del Rey estuvo en gran peligro. Se le impuso entonces que se desdijera, y escribió pocos dias despues esta frase: «Italia está hecha, pero no completa.» Desde entonces está temblando todavia.

Perdonen los lectores si hoy me he entretenido en hacer historia retrospectiva: la he hecho, sin embargo, porque me parece que la historia de las grandes expiaciones no seria completa si no fueran conocidos esos hechos. El hombre está atrofiado: sea, yo no lo digo; pero él conserva todavia parte de inteligencia para recordar lo que fué y conocer á lo que ha de ir á parar. Hay pocos ejemplos en la historia de un castigo mas terrible que el que pesa sobre su cabeza. Pero bueno es que lo sepa.

De «El Diario de Barcelona»:

Hé aquí el despacho dirigido por Mr. de Bismark á Mr. d'Arnim con fecha del 7 de diciembre último, con motivo de la absolucion de Bertin y de Tonnelet: Berlin 7 de diciembre.

V. E. ha visto sin duda en los periódicos la impresion que las absoluciones de los procesados pronunciadas en Melun y en París han producido en la opinion pública en Alemania. Cualquiera que sea la diversidad de partidos que entre nosotros existan, todos son del mismo parecer respecto de esos hechos.

Distamos mucho de hacer responsable al gobierno francés de las decisiones de los jurados, y estamos inclinados á creer que ese mismo gobierno no se halla en estado de influir en los acuerdos de los funcionarios que han tomado parte en esas decisiones.

Muy al contraria de esto; la circunstancia de que el sentimiento del derecho se halla completamente estinguido en Francia aun en los círculos en que con preferencia se busca á los amantes del orden público y á los que quieren que la justicia esté suficientemente garantida, pone á la Europa en el caso de apreciar las dificultades que el gobierno francés encuentra al esforzarse en libertar al sentimiento del orden y del derecho, de la presion que el carácter apasionado del pueblo hace pesar sobre él.

Si á pesar de esto, ruego á V. E. que se ocupe con M. de Remusat de este asunto, no es con el objeto de hacer presente al gobierno francés las censuras de la prensa alemana, sino con el de prevenir la objecion que se nos podria dirigir de no haber manifestado en tiempo oportuno nuestra opinion sobre las consecuencias que pueden originarse de semejantes incidentes.

Si los crímenes tales como asesinatos premeditados quedasen impunes, el sentimiento público se consideraria ofendido, y reclamaria represalias desde el momento en que no fuese posible obtener justicia. Si nos fuese dable mirar las cosas como las consideran los tribunales de París y de Melun, la ley del talion produciria por nuestra parte la consecuencia de que

el asesinato de un francés de que correspondiese conocer á nuestra jurisdicción, no importaría pena alguna.

El grado de educación moral y el sentimiento del derecho y del honor peculiares al pueblo alemán, excluye la posibilidad de que tal cosa suceda. Pero en vista de lo ocurrido, difícil será en el caso de que se repitan crímenes de semejante naturaleza satisfacer la opinión pública de Alemania fiando en la intervención de los tribunales franceses.

Por lo tanto, como providencia de defensa inmediata, nuestros comandantes de tropas del territorio ocupado han tenido que declarar el estado de sitio para asegurar la represión de los crímenes por medio de los tribunales militares. En los casos en que puedan ser habidos en el acto los delincuentes, no se suscitarán ya en lo sucesivo dificultades internacionales.

Mas toda demanda de extradición que acaso nos veamos precisados á hacer sobrecitará é indispondrá contra nosotros á la opinión pública de Francia. Así pues, una vez negada la extradición de Tonneler y de Bertin reclamada por nosotros no insistimos en esa reclamación confiados como estábamos en la justicia de Francia. Pero en lo sucesivo no podríamos en vista de la indignación de Alemania, guardar la misma consideración, y en el caso de negárenos una extradición de la misma clase, nos veríamos precisados á tomar franceses en rehenes y hasta en caso necesario á recurrir á medidas más latas para conseguir que se atiende nuestra reclamación, lo cual deseamos vivamente que no llegue á ser necesario.

Dejando aparte los riesgos que habríamos de temer por este lado respecto de nuestras recíprocas relaciones, lo ocurrido en Melun y en París revela hasta en las clases ilustradas y acomodadas de la población de Francia una disposición de ánimo en contra de Alemania que no puede dejar de influir en nuestra actitud futura en el interés de nuestra propia seguridad.

No puede ocultárenos que, á pesar de que el año pasado nos vimos atacados por Francia sin ninguna especie de provocación por nuestra parte, la exasperación de ver que nos defendimos victoriosamente, ha penetrado hasta en las clases de donde salen los jurados, los funcionarios de los tribunales ordinarios, los abogados y los jueces; llegando á ser tan apasionada en ellas que en las negociaciones que aun debe haber entre nosotros y Francia, tenemos que procurar asegurar no solo el cumplimiento de las condiciones de paz, si que también la fuerza de defensa de nuestra posición en los departamentos ocupados aun por nosotros.

V. E. recordará que las últimas negociaciones entabladas con M. Poyer Quartier se siguieron bajo la impresión de la confianza de que el término del último resto de nuestra ocupación podría verificarse, merced á un acuerdo recíproco, en un plazo más breve que el previsto por el tratado de paz. La luz que arrojan los incidentes de Melun y de París sobre los sentimientos y las intenciones de los franceses, hasta los mejor educados, ha hecho desvanecer esa confianza, tanto más en cuanto los amigos del derecho y del orden en la prensa francesa no se han sentido con fuerza bastante para condenar abiertamente la conducta de los jurados, de los hombres de la ley y del público que aplaudía.

Las poquísimas voces que han tenido el valor de dirigir una censura tímida solo cifran esta censura en consideraciones de utilidad práctica, y especialmente en la consideración de que los alemanes por medio de su ocupación se hallan aun en estado de perjudicar á la Francia; pero ninguna de ellas añade la consideración de que la sentencia que se ha dictado es incompatible con los eternos principios de la

justicia y del orden político y con el nivel actual de la civilización. Resulta, pues, que ni aun estos débiles homenajes al derecho se harían el día en que cesara nuestra ocupación.

Suplico á V. E. que comunique estas consideraciones á M. de Remusat sin que, lo repito, vuestro lenguaje pueda dejar entrever la menor huella de irritación por nuestra parte para con el gobierno de la República. Lejos de eso, V. E. insistirá con preferencia en demostrar el disgusto y el desengaño que nos ha causado el ver que inmediatamente después de haber dado nosotros las pruebas más patentes de nuestro espíritu conciliador, surgen hechos ante los cuales me hallo desgraciadamente en la obligación de calificar de prematura nuestra esperanza de ver renacer la recíproca confianza entre ambas naciones.

BISMARCK.

De la «Crónica de Cataluña.»

De una carta que recibimos de Belfort extractamos los siguientes párrafos, que demuestran los grandes esfuerzos á costa de los cuales hasta el día siguiente al de la victoria, se proporciona al soldado alemán la instrucción práctica y se le prepara á las fatigas y á los rigores de la vida de campaña. Dice así:

«A pesar del rigor de la estación, la infantería tiene su instrucción en detalle, que empieza á las ocho y más tardar todas las mañanas, y termina á las once. A las dos continúa, y no termina hasta la noche. Y no se limitan en estas maniobras á ejercitar á los hombres en el manejo de las armas, sino que se les distribuye en grupos de ocho ó nueve á las órdenes de instructores especiales y se les sujeta á ejercicios especiales.

«La caballería también, haga buen ó mal tiempo, se ocupa asimismo en ejercicios diarios, sea en el picadero ó bien en el campo. Algunas veces los soldados más avanzados son enviados á las carreteras ó á los bosques, con objeto, sin duda, de adquirir así la instrucción práctica de exploradores.»

Acercas de los nuevos sellos de comunicaciones que se trata de adoptar para sustituir á los actuales, leemos en un periódico madrileño lo siguiente.

«Hemos tenido ocasión de ver una muestra de los sellos de comunicaciones que el señor Alabern ha presentado al señor ministro de hacienda, de una perfección extraordinaria, y que envuelve una economía fabulosa para el Tesoro, comparados con los que se estampan en la fábrica del Sello.

Este proyecto de estampación de sellos de comunicaciones del reputado artista citado es con arreglo al sistema inglés y de los Estados-Unidos, ofreciendo emplear en él el espejismo, para conocer á primera vista, y de una manera indubitable, las falsificaciones. Su proposición es tan ventajosa, que se economiza por el Tesoro más del cincuenta por ciento de lo que cuesta en la actualidad, y se elaboran con tal actividad, que en pocos días puede haber el surtido suficiente para todo el reino, cuando hoy se necesitan meses para que la fábrica del Sello satisfaga los pedidos necesarios para ponerlos en circulación.

El parecido del busto del rey Amadeo es perfecto, de una limpieza extraordinaria y de excelente colorido.»

Sección Local.

Se sabe por parte telegráfico que el vapor-correo «Mahonés» zarpó ayer tarde de Palma con rumbo á nuestro puerto.

En LA CONSTANCIA periódico que se

publica en Palma leemos el siguiente suelto:

«Parece siguen con bastante actividad por parte de algunos los trabajos para el ferro-carril de esta isla.

Mucho nos alegramos si la comisión nombrada «ad hoc» y en la cual se hallan representados todos los intereses, consigue su objeto, ya por considerarlo como una mejora de mucho interés, ya por creer que son muchas las dificultades con que se ha de tropezar.

El último número recibido de LA ILUSTRACIÓN ESPAÑOLA Y AMERICANA contiene el siguiente sumario:

TEXTO.—Revista general, por el marqués de Valle-Alegre.—La Exposición de Bellas Artes de 1871: Art. VI, por don Manuel Cañete, académico de la Española.—El príncipe de Gales.—El desecho de pernada.—Diálogos: V. El marido y el amante, por don José Selgas.—Exposición de Bellas Artes: Sección de arquitectura.—Libros nuevos, por don Emilio Huelin.—Duncan Mac Tovish, cuadro del pintor inglés M. Thomas Faed.—Un cuadro de Zamacois.—Ofrendas de los pastores, poesía, por don J. Valera.—La Noche-Buena en el hogar, poesía, por don Antonio Fernández Grilo.—Apertura de las Cámaras italianas.—Elecciones en Nueva-York.—Ejecuciones en Satory.—Cuartel de infantería en San Cristóbal de los Pinos.—Advertencias.—Anuncios.

GRABADOS.—Retrato del príncipe de Gales.—Retrato del Excmo. señor don Pedro Gómez de la Serna.—Exposición de Bellas Artes de 1871: «El derecho de pernada», cuadro de don José Martí.—«Iglesia capitular para la Orden de Santiago de la España», proyecto de don A. Escalera y Amblar.—«Escuela modelo para niños de ambos sexos», proyecto de don Enrique María Repullés.—«A mal Cristo, mucha sangre», cuadro de don Eduardo Zamacois.—«Un anciano escocés», cuadro de M. Thomas Faed.—Nueva-York: aspecto de broodway el día en que se verificaron las elecciones. Ejecución de Rossell, Ferré y Bourgeois, en Satorp.—Roma: apertura de las Cámaras: llegada de la régia comitiva al palacio de Monte-Citorio.—Cuba: cuartel de infantería, en construcción, en San Cristóbal de los Pinos,

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.

San Victoriano y san Benito abad y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de Pijar, en el Gármén.

SANTO DE MAÑANA.

San Higinio papa y mártir.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. c. adrado en kil.
		Máx.	Min.					
7	763.2	14.5	14.5	91			SO fresco.	3

Partes telegráficas particulares DE LA PRENSA ASOCIADA.

Vallecas 9 á las 12 mañana.

(Recibido el 9 á las 8.50 noche.)

La «Gaceta» publica el decreto nombrando al Sr. Alvarez para la presidencia del Tribunal Supremo.

Háblase de la candidatura del Sr. Candau para la presidencia del Congreso.

(Fabra).

SECCION DE ANUNCIOS.

CATALOGO

de la gran coleccion de **Obras Religiosas** que se hallan de venta en esta Imprenta, Bastion n.º 39, Mahon, procedentes todas ellas de la libreria Religiosa de D. Eusebio Riera.

Documentos para tranquilizar las almas timoratas, relieve, Reales Vellon 4'50.—Oficio parvo, id. 4'50.—Iman de la Gracia, id. 9.—Mes del Rosario, id. 7.—CATECISMO ESPLICADO, id. 6.—Camino Recto, id. 5.—Meditaciones, id. 4'50.—Visitas al Smo. Sacramento, id. 4'50.—Imitacion de Cristo, id. 7.—Semana Santa castellana, id. 8.—Idem latina, id. 8.—Idem latin y castellano, id. 10.—Ejercicio Práctico, id. 4.—El Divino Amor, id. 6.—El Devoto de S. Luis Gonzaga, id. 6.—Espíritu de la Biblia, id. 5.—Obsequio Católico, id. 6.—Preparacion para la muerte, id. 5.—La doncella cristiana, carton, 1'50.—Catecismo de la doctrina, id. 1'50.—Libro de la Juventud, id. 2.—Ateismo en mangas de camisa, rústica, 1.—Llamamiento á la Juventud, id. 1.—De la Dignidad, id. 7 cénts.—De la Iglesia Romana, media pasta, 40.—Caridad Cristiana, id. 14.—Selva de materias predicables, pasta, 18.—Fabiola, id. 8.—Cristiada, francesa, 6.—Espíritu de Pio IX, id. 6.—Benamina, id. papel fino, 6; y muchas otras de Religion, Instruccion y recreo.

Además los que lo deseen podrán adquirir un variado y abundante surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y reducidos precios podrán ente-

rarse por el catálogo que obra en nuestro poder.

Esta imprenta admite tambien encargos para todas las librerías y sirve con la mayor puntualidad todas las obras musicales que se pidan y sirve todo lo concerniente al ramo de libreria en general.—En breve publicaremos un nuevo catálogo de publicaciones de las mas acreditadas librerías.

En breve se recibirán ejemplares de la tan celebrada

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para **EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.**—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 PVR. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las **Escuelas de Instruccion primaria**

se recomienda por sí sola: como cuestion de economia para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

Se venden en esta imprenta, **Bastion 39.**

LA POPULAR.

Dicha sociedad dara baile el sábado próximo dia 13 del corriente bajo las mismas bases y condiciones que los anteriores.

El martes 16 del que rige la sociedad se propone dar un baile extraordinario en conmemoracion de ser la vispera del Patron de esta poblacion San Antonio para el cual, la Junta deseosa de darle todo el realce posible se vé en la necesidad de aumentar la cuota con un real de vellon mas para la famosa iluminacion, adornos y el galope infernal, consistiendo este en quedar el Coliseo iluminado con fuegos de bengala y la gran lluvia de plata ó sea la nevada de Neuntork.

En la inteligencia que si á las 12 del dia 14 no se cuenta con el número de 250 suscritores se devolverá el exceso de cuota y dicho baile sera como los demás.

Quedando desde hoy abierta dichas suscripciones en la consergeria del teatro.—Mahon 6 Enero 1872.

El Presidente,
Francisco Ponsell.



LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patronos para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerias en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patronos en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11'25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patronos, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16'25
Tres meses. » 8'75
Un mes. » 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10'50
Tres meses. » 5'50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patronos.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4'25
Un mes. » 1'50

EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Por un año. 12 pesos fuertes. || Seis meses. 7 pesos fuertes

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

AL DIARIO DE BARCELONA

(El Erusi)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rva. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

AL PÚBLICO.

En el almacén de Jaime Palliser y en el deponente se hallará surtido de **NUEVAS «PESAS»** arregladas al sistema métrico decimal al precio módico de 40 rs. vn el juego.

Cartillas, siete céntims cada una. Se venden en esta imprenta.

Se necesita un buen repartidor de entregas que sirva tambien para la venta ambulante de periódicos, calendarios, libros, folletos, etc., etc. Será bien retribuido. Darán razon en esta imprenta, Bastion 39.

Mañon 1871: Tipografía de Miguel Parnal, Bastion 39.

